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PELOUROS DA CULTURA E DO TURISMO 

 

1. ESCOLA MESTRE MARTINS CORREIA 

A Escola Mestre Martins Correia recebeu uma obra do seu Patrono doada pela sua filha, Elsa 

Martins Correia. Esta escultura pode agora ser vista e apreciada junto aos edifícios escolares. A 

Cerimónia  de  Inauguração,  que  decorreu  no  dia  2  de Dezembro  no  pátio  da  escola,  contou 

com  a  presença  do  Presidente  e  Vice‐Presidente  da  Câmara  Municipal,  com  inúmeras 

personalidades do meio artístico e com amigos que quiseram estar presentes neste momento, 

tendo havido ainda  lugar para a  leitura de poemas escritos pelo Mestre por parte de alguns 

alunos. 

 2. CASA‐ESTÚDIO CARLOS RELVAS 

A Casa‐Estúdio Carlos Relvas tem patente, desde o passado dia 15 de janeiro, até ao próximo 

dia  31  de março,  a  Exposição  de  Fotografia  “Paisagens Marinhas  –  2ª  Série”  da  autoria  de 

Carlos  Relvas,  trazendo  a  público,  uma  vez  mais,  a  qualidade  e  a  diversidade  do  espólio 

fotográfico legado pelo próprio. 

3. GALERIA JOÃO PEDRO VEIGA 

O Presidente da Câmara esteve presente na abertura da Exposição de Pintura de João Alfaro, 

intitulada “Verdes são os campos”, patente até ao próximo dia 28 de fevereiro na Galeria João 

Pedro Veiga no Equuspolis. 

4. THE ARMED MAN: MISSA PELA PAZ 

A Igreja Matriz da Golegã foi palco, no dia 1 de Dezembro, da apresentação da obra musical de 

Karl  Jenkins  "The  Armed Man:  A Mass  for  Peace".  Esta Missa  pela  Paz,  que  contou  com  a 

presença do Presidente da Câmara Municipal,  foi organizada pela Associação Cultural Cantar 

Nosso  e  pretendeu  alertar  para  uma  realidade  presente  na  sociedade  atual:  a  ameaça 

constante  da  guerra.  A  apresentação  esteve  sob  a  Direção  de  Miguel  Galhofo  e  foi 

acompanhada  pela  projeção  de  um  vídeo  que  relatou  a  história  de  conflitos  e  suas 

consequências, olhando para um futuro melhor.  
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5. CONCERTO INCLUSIVO À PADROEIRA  

No  passado  dia  8  de  Dezembro  de  2016,  o  Vice‐Presidente  da  Câmara  esteve  presente  no 

Concerto  Inclusivo  à Padroeira  de  Portugal  ‐  Imaculada Conceição,  que,  como  já  vem  sendo 

hábito,  a  Associação  Cultural  "  Cantar  Nosso"  realiza  um  encontro  de  Coros  em  Honra  de 

Nossa  Senhora. Neste  ano, o  encontro de  coros  contou  com a presença do Chorus Auris  de 

Ourém, do Coro ACAPO “Ver pela Arte”, Coro da Cruz Vermelha Portuguesa de Águeda, Grupo 

de Alunos Surdos EREBAS, e ainda com os Coros da "casa": Coro Juvenil da Escola de Música 

"Cantar Nosso" e o Coro Polifónico "Cantar Nosso". 

6. SOCIEDADE RECREIO MUSICAL AZINHAGUENSE 1º DE DEZEMBRO 

O Presidente da Câmara esteve presente, no passado dia 3 de dezembro, nas cerimónias de 

comemoração  do  120°  Aniversário  da  Sociedade  Recreio  Musical  Azinhaguense  1°  de 

Dezembro,  que  teve  como  banda  convidada  a  Sociedade  Filarmónica  Alpiarcense  1º  de 

Dezembro.  Houve  ainda  oportunidade  para  deixar  palavras  de  parabéns  e  felicitações, mas 

também  de  estímulo  e  incentivo  aos  muitos  que  teimam  em  se  implicar  no  dia‐a‐dia  para 

assegurar o futuro desta nossa associação centenária. 

7. CONCERTO DE ANO NOVO 

A  Igreja Matriz da Azinhaga  recebeu no passado dia 15 de  Janeiro, o habitual Concerto de Ano 

Novo  realizado  pela  Sociedade  Recreio  Musical  Azinhaguense  1º  de  Dezembro.  Os  presentes 

tiveram oportunidade de assistir a um espetáculo de excelência sob a batuta do Maestro Francisco 

Pinto, com interpretações de elevada qualidade. Temas como "I Dreamed a Dream" do filme "Les 

Miserables", "My Heart Will Go On" do  filme "Titanic" ou a valsa "The Blue Danube" de  Johann 

Strauss Jr. fizeram parte do vasto repertório apresentado. A Câmara Municipal fez‐se representar 

através do Presidente da Câmara, do Vice‐Presidente e da Vereadora Dr.ª Ana Caixinha. 

8. SOCIEDADE FILARMÓNICA GOLEGANENSE 1º DE JANEIRO 

A Sociedade Filarmónica Goleganense 1.º de Janeiro comemorou, no passado sábado dia 21 de 

janeiro, o seu 85.º Aniversário. Após uma arruada pelas ruas da Vila, a ocasião foi assinalada 

com um Concerto que teve lugar no Salão dos Bombeiros Voluntários da Golegã onde atuaram 

as Bandas da Sociedade de Instrução e Recreio de Janes e Malveira e da Sociedade Filarmónica 

Goleganense.  Perante  um  auditório  repleto,  os  músicos  de  ambas  Filarmónicas 

proporcionaram ao público presente interpretações de elevada qualidade. 

O  Município  esteve  representado  pelo  Vice‐Presidente  da  Câmara  Municipal,  Eng.º  Carlos 

Asseiceiro, que assistiu à arruada e ao concerto, tendo também marcado presença no habitual 

convívio na Sede da nossa Filarmónica. 
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9. PORTUGAL 2020 – TERMOS DE ACEITAÇÃO DO PATRIMÓNIO 

O Presidente da Câmara esteve presente na Sessão de Assinatura dos Termos de Aceitação de 

Projetos  no  âmbito  do  Património  que  decorreu  no  passado  dia  9  de  fevereiro,  no  Centro 

Cultural de Campo Maior, tendo a mesma sido presidida por S.E. o Ministro do Planeamento e 

das Infraestruturas, Dr. Pedro Marques. 

O  nosso  Concelho  viu  aprovadas  duas  candidaturas  no  âmbito  do  Património  Cultural  e 

Natural,  a Manutenção do Estúdio Fotográfico de Carlos Relvas no valor de 740.000,00€ e a 

Reabilitação, Requalificação e Conservação da Reserva Natural/Biosfera do Paul do Boquilobo 

no valor de 220.000,00€. 

Esta  aprovação  constitui  uma  oportunidade  ímpar  para  concretizar  estes  investimentos  em 

dois recursos únicos na região e no país que diferenciam o Concelho da Golegã. 

10. ENTIDADE REGIONAL DE TURISMO DO ALENTEJO/RIBATEJO 

O  Presidente  da  Câmara,  acompanhado  pela  Dr.ª  Elsa  Lourenço,  Chefe  de  Divisão  de 

Intervenção  Social, marcou presença,  em Santarém,  na  sessão promovida por  esta  entidade 

relativa ao lançamento do processo de Certificação dos Restaurantes do Ribatejo.  

 

PELOURO DAS  RELAÇÕES  INTERNACIONAIS,  PROMOÇÃO  E DESENVOLVIMENTO DO 

CONCELHO 

1. LONDON INTERNATIONAL HORSE SHOW 

A  convite  da  Sussex  Lusitanos  e  do  Grupo  NPimenta,  o  Presidente  da  Câmara,  em 

representação do Município da Golegã, mas também em nome dos 16 magníficos Cavaleiros e 

Amazonas,  dos quais  se destaca o Goleganense Manuel Borba Veiga,  que  interpretaram em 

Londres "O Orgulho de Portugal ", e ainda em nome de toda a delegação portuguesa, recebeu 

e presenteou S.A.R. a Senhora Camila Parker, Duquesa da Cornualha,  com uma escultura de 

um Cavalo Lusitano em Trote Alongado, da autoria do Mestre Rui Fernandes. 

 2. FUNDAÇÃO DO DESPORTO 

O Presidente da Câmara, acompanhado pelo Eng.º Acácio Galrinho Nunes, Chefe de Divisão de 

Obras, Urbanismo e Ambiente, recebeu na Golegã uma Delegação da Fundação do Desporto, 

liderada  pelo  Drº  Paulo  Marcolino,  que  se  fez  acompanhar  pela  equipa  responsável  pela 

internacionalização  e  promoção  da  Rede  Nacional  de  Centros  de  Alto  Rendimento.  Esta 

candidatura  COMPETE,  inserida  no  Portugal  2020,  permitirá  a  promoção  do  CAR  Hippos  – 

Golegã no estrangeiro. 
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PELOURO DA EDUCAÇÃO 

1. CONSELHO GERAL DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 

O  Presidente  da  Câmara  esteve  presente  nas  reuniões  do  Conselho  Geral  dos  dias  14  de 

dezembro  e  19  de  janeiro  onde  foram  debatidos  assuntos  relacionados  com  a  alteração  ao 

Regulamento  Interno,  apreciação  do  funcionamento  do  Agrupamento,  entre  outros  de 

interesse geral para a comunidade educativa. 

2. TOMADA DE POSSE DA DIRETORA DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS 

O Presidente da Câmara e o Vice‐Presidente estiveram presentes na cerimónia de Tomada de 

Posse  da  Diretora  do  Agrupamento  de  Escolas  da  Golegã,  Azinhaga  e  Pombalinho,  Doutora 

Maria de Lurdes Pires Marques, que decorreu neste período. 

3. AEC’S ‐ REUNIÃO DE AVALIAÇÃO E COORDENAÇÃO 

Em 20 de Dezembro último, a Câmara Municipal através do seu Vice‐Presidente, esteve presente 

numa  reunião  de  avaliação  das  AEC´S  relativa  ao  1.º  Período  Escolar.  Nesta  reunião  estiveram 

presentes os professores dinamizadores das AEC´S, professores  titulares e um  representante da 

Direção do Agrupamento Escolar, onde foi feito um balanço sobre a forma como se desenvolveram 

as  atividades  durante  o  ano  letivo  2016/2017.  Na  sequência  da  mesma,  onde  por  todos  os 

intervenientes, foi salientado o normal funcionamento das atividades em causa, foi expressa por 

uma das senhoras professoras titulares, a preocupação com o facto dos alunos do 2.º Ano serem 

submetidos a provas de aferição nas componentes de expressões física e musical. Neste contexto, 

foi solicitado à Câmara Municipal para averiguar a possibilidade de reforçar o apoio que vem a ser 

dado pelos técnicos municipais nestes domínios. 

4.  REFEIÇÕES  ESCOLARES  ‐  CONTRATO  AO  ABRIGO  DO  ACORDO  QUADRO  PARA  A 

AQUISIÇÃO DE REFEIÇÕES ESCOLARES 

No  passado  dia  31  de  Janeiro,  o  Vice‐Presidente  da  Câmara  acompanhado  pela  Chefe  de 

Intervenção Social, Dr.ª Elsa Lourenço, e pela Técnica Superior, Dr.ª Sónia Valadares, estiveram 

numa  reunião  com  a  Dr.ª  Helena  Penim,  Diretora  Operacional  da  Gertal,  que  se  fez 

acompanhar do Dr. Pedro Rocha, responsável da empresa pelo acompanhamento do contrato 

celebrado  entre  ambas  entidades,  para  debater  os  problemas  que  têm  sido  diagnosticados 

pelos  serviços  de  educação  da  Câmara  Municipal  nesta  matéria.  Nesta  reunião,  os 

responsáveis  da  Gertal  comprometeram‐se  a  suprir  os  problemas  apresentados,  e 

manifestaram a  total disponibilidade em encetar  todos os procedimentos necessários para a 

melhoria dos serviços a prestar.  
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5. PARLAMENTO DOS JOVENS 

No  âmbito  do  Programa  Parlamento  dos  Jovens,  o  Presidente  da  Câmara  recebeu  no  Salão 

Nobre do Edifício dos Paços do Concelho os alunos da Escola Mestre Martins Correia. 

Esta iniciativa da Assembleia da República, que decorreu no nosso Concelho no final do mês de 

janeiro, é dirigida aos jovens dos 2.º e 3.º Ciclos do Ensino Básico e do Ensino Secundário e tem 

como objetivos principais educar para a cidadania, dar a conhecer a Assembleia da República, 

promover  o  debate  democrático,  incentivando  à  reflexão  e  ao  debate,  proporcionar 

experiência de participação em processos eleitorais e estimular as capacidades de expressão e 

argumentação  na  defesa  de  ideias,  respeitando  os  valores  da  tolerância  e  da  formação  da 

vontade das maiorias. 

6. SABE – SERVIÇO DE APOIO ÀS BIBLIOTECAS ESCOLARES 

Neste  período  realizaram‐se  duas  reuniões  de  trabalho  entre  as  representantes  da  DGESTE 

para  as  Bibliotecas  Escolares,  para  a  região  de  Lisboa  e  Vale  do  Tejo,  a  Coordenadora 

Interconcelhia  da  Rede  de  Bibliotecas  Escolares,  Dr.ª  Filomena  Rodrigues,  a  Diretora  do 

Agrupamento,  a  Chefe  de  Divisão  de  Intervenção  Social  e  o  Presidente  da  Câmara,  com  o 

propósito de se  realizar um ponto de  situação sobre a concretização do Plano de Atividades 

para o ano 2017.  

 

PELOURO DA ACÇÃO SOCIAL E DA SAÚDE 

1. INAUGURAÇÃO DAS INSTALAÇÕES DA REDE LOCAL DE INTERVENÇÃO SOCIAL (RLIS) 

Com a presença dos Diretores do Centro Distrital de Santarém da Segurança Social e do Centro 

de  Emprego  de  Santarém  do  Instituto  do  Emprego  Formação  Profissional  (IEFP),  Drº  Tiago 

Leite e Drº Renato Bento respetivamente, dos Presidentes de Junta de Freguesia da Golegã e 

Azinhaga, da Vice‐Presidente da Direção do Centro de Apoio Social da Carregueira, e ainda de 

muitos representantes dos parceiros que constituem a Rede Social do nosso Concelho, foram 

inauguradas  as  instalações  da  Golegã,  situadas  no  Edifício  Equuspolis,  da  Rede  Local  de 

Intervenção Social Interconcelhia Chamusca/Golegã (RLIS). 

A RLIS  consiste num serviço de proximidade que valoriza a atuação em parceria  com outras 

entidades, com a finalidade de informar, aconselhar e encaminhar indivíduos e/ou famílias em 

situação de vulnerabilidade, pobreza e/ou exclusão social, apoiando‐os na aquisição e/ou no 

fortalecimento de competências e promovendo a sua autonomia pessoal, social e profissional. 
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2. PLANO DE AÇÃO INTEGRADO PARA AS COMUNIDADES DESFAVORECIDAS (PAICD) 

Na  sequência  da  abertura  de  Aviso  de  Concurso  para  apresentação  das  candidaturas  das 

operações que se enquadram nos PAICD (Aviso n.º ALT20‐43‐2017‐02), publicado no passado 

dia  24  de  janeiro,  a  Câmara Municipal  da  Golegã,  representada  pelo  seu  Vice‐Presidente,  a 

convite da Autoridade de Gestão do Alentejo 2020, participou numa reunião, que se realizou 

no passado dia 10 de Fevereiro, nas instalações da CCDRA, em Évora. 

3. PLATAFORMA SUPRACONCELHIA DA LEZÍRIA DO TEJO 

O  Presidente  da  Câmara  esteve  presente  na  primeira  reunião  do  ano  de  2017  deste  fórum 

social da Lezíria do Tejo que decorreu em Santarém no passado dia 14 de fevereiro. Na Ordem 

de Trabalhos constavam, entre outros assuntos, o Programa Operacional de Apoio às Pessoas 

Mais Carenciadas (POAPMC), Ex‐ FEAC, e o Programa Empreende Já. 

4. REDE SOCIAL 

Durante  este  período  realizou‐se  a  reunião  do Núcleo  Executivo  do  Conselho  Local  de Ação 

Social (CLAS), tendo a mesma contado com a presença do Presidente da Câmara. O Programa 

Operacional  de  Apoio  às  Pessoas  Mais  Carenciadas  (POAPMC),  Ex‐  FEAC,  a  criação  de  um 

Grupo de Trabalho de Intervenção Social Integrada (ISI) e o balanço do funcionamento da RLIS 

até ao momento, foram, entre outros, assuntos que fizeram parte da Ordem de Trabalhos. 

5. COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS 

Durante  este  período,  o  Presidente  da  Câmara  e  da  CPCJ  esteve  presente  nas  reuniões  da 

Comissão  Restrita  e  da  Comissão  Alargada  onde,  entre  outros,  se  elaborou  o  Relatório  de 

Atividades relativo ao ano 2016 e o Plano de Atividades para o ano em curso. 

6. SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA AZINHAGA 

A convite do Provedor da instituição, o Presidente da Câmara esteve presente nas cerimónias 

comemorativas dos 30 anos de Reativação da Santa Casa da Misericórdia da Azinhaga tendo 

deixado,  aquando da  sua  intervenção, palavras de orgulho,  reconhecimento e estimulo pelo 

trabalho  social  desenvolvido  ao  longo  de  décadas  em  prol  da  comunidade  da  freguesia  de 

Azinhaga.  Como  forma  de  reconhecimento  pelo  trabalho  e  empenho  dos  Provedores  Eng.º 

João  Saldanha  Oliveira  e  Sousa  e  Maria  de  São  José,  bem  como  de  todos  os  que 

voluntariamente  contribuíram  para  o  crescimento  da  Misericórdia  ao  longo  dos  anos,  a 

instituição  sentiu  a  necessidade  de  deixar  uma  marca  para  que  sejam  para  sempre 

reconhecidos pelo trabalho desenvolvido, através do descerramento de um painel de azulejos 

da autoria do Mestre José Serrão de Faria.  
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7. MISSÃO PAÍS 

A Vila da Golegã recebeu pelo terceiro ano consecutivo o Grupo de Jovens Universitários do 

Projeto Missão País, que neste ano de 2017 concluiu a sua Missão no nosso Concelho sob o 

lema “Mãe, Vens visitar‐me?”. 

Ao  longo  de  uma  semana  este  grupo  de  jovens  interagiu  com  a  comunidade  do  nosso 

Concelho (Agrupamento de Escolas, Casa do Povo do Pombalinho, Centro Social e Paroquial da 

Golegã, Misericórdias da Azinhaga e Golegã e Paróquia), tendo terminado a Missão deste ano 

com a realização de um Teatro (Mãe, Vens visitar‐me?) no Centro Social e Paroquial da Golegã 

que contou com a presença do Presidente da Câmara Municipal.  

8. MARCHA PELA PAZ 

O  Presidente  da  Câmara  marcou  presença,  uma  vez  mais,  nesta  iniciativa  organizada  pela 

Paróquia da Golegã em parceria com o Agrupamento de Escuteiros 1139 do nosso Concelho, 

numa  caminhada  que  teve  início  no  Largo  D.  Manuel  I,  junto  à  Câmara  Municipal,  e  que 

terminou no Largo da Imaculada Conceição, junto ao Pelourinho. 

 

PELOUROS DA JUVENTUDE, DESPORTO E ASSOCIATIVISMO 

1. 3ª CORRIDA DE SÃO SILVESTRE DA GOLEGÃ E 2ª CAMINHADA DE NATAL  

Pela primeira vez, desde que a Câmara Municipal passou a organizar a São Silvestre, as vagas 

colocadas à disposição para a Corrida (500) e para a Caminhada (200) esgotaram, fazendo com 

que  este  evento  desportivo  tenha  sido  o  maior  de  sempre  no  Concelho  em  número  de 

participantes.  O  investimento  na  diversificação  de  eventos  ao  longo  do  ano  tem  sido  uma 

aposta ganha. 

Uma  vez  mais  organizada  em  parceria  com  a  Associação  Mundo  da  Corrida,  as  provas 

contaram com o apoio da Junta de Freguesia da Golegã e com o patrocínio da Paladin, Luso, 

Agromais e Tejus – Eventos e Turismo. 
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2. CLUBE DE TÉNIS DA GOLEGÃ 

O  Clube  de  Ténis  da  Golegã  organizou  no  fim‐de‐semana  de  27  a  29  de  janeiro  o  seu  XIX 

Torneio de Veteranos Masculinos Freguesia da Golegã. 

No  escalão  de  Veteranos  +35  sagrou‐se  vencedor  o  tenista  Mathieu  Garcia  e  foi  finalista 

vencido o tenista Mauri Gomez, ambos do Clube de Ténis do Porto. 

No  escalão  de  Veteranos  +45  sagrou‐se  vencedor  o  tenista  Frederico  Fauvelet  do  Clube  de 

Ténis do Porto e foi finalista vencido o tenista Pedro Martins do Clube de Ténis do Montijo. 

No escalão de Veteranos +55 sagrou‐se vencedor o tenista Jorge Almeida do Clube da Escola 

de Ténis de Leiria e foi finalista vencido o tenista Gil Reis do Club Internacional de Foot‐Ball. 

3. CLUBE DE PESCA DA GOLEGÃ 

No passado dia 8 de janeiro de 2017, o Presidente e o Vice‐Presidente da Câmara, estiveram 

presentes na cerimónia anual do Clube de Pesca da Golegã "Os Amigos da Alverca". Para além 

do saudável convívio entre atletas e suas  famílias,  foram distribuídos os prémios relativos às 

provas  desportivas  organizadas  pelo  clube  durante  o  ano  de  2016,  que  compreendem  as 

diferentes  modalidades  de  pesca  de  rio  praticadas  no  nosso  país.  Importa  realçar  um  dos 

atletas distinguidos durante essa tarde, o Pescador José Contente, que ao ser selecionado para 

a Equipa Nacional de Pesca de "Feeder", que representou Portugal no Campeonato do Mundo 

desta modalidade, abdicou de pescar em prol da integração do Campeão Nacional na equipa.  

4. ASSOCIAÇÃO DE CAÇA E PESCA DA AZINHAGA 

O Dia do Sócio 2017 contou, uma vez mais, com a presença do Presidente e Vice‐Presidente da 

Câmara, e constituiu‐se, como vem sendo hábito, em momentos de convívio muito agradáveis 

com  os  associados,  mas  também  para  os  auscultar  relativamente  aos  seus  anseios, 

preocupações e necessidades. 

5. ASSOCIAÇÕES E COLETIVIDADES 

Durante  este  período,  o  Presidente  da  Câmara  e  o  Vice‐Presidente  reuniram  com  a  APABA, 

Associação Olé Golegã, AHBVG e Clube Desportivo em Movimento. Em simultâneo marcaram 

presença em diversas iniciativas do Movimento Associativo do Concelho, designadamente em 

iniciativas inerentes à Quadra Natalícia, tais como o Rancho Folclórico da Golegã e Núcleo da 

Golegã do Sporting Clube de Portugal.  
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PELOUROS DO AMBIENTE E ENERGIA 

1. RESERVA DA BIOSFERA/NATURAL DO PAUL DO BOQUILOBO 

Requalificação e Conservação da Reserva da Biosfera/Natural do Paul do Boquilobo ‐ Candidatura 

Aprovada pela Comissão Diretiva do Alentejo 2020 (ALT20‐08‐2114‐FEDER‐000122). 

Depois de em maio último termos recebido da UNESCO a extraordinária notícia da manutenção do 

estatuto de Reserva da Biosfera de 2ª Geração do Paul do Boquilobo, este é também um momento 

de  enorme  satisfação  pela  aprovação  desta  candidatura  submetida  pela  Câmara  Municipal  da 

Golegã̃ no âmbito de um protocolo estabelecido com o  Instituto de Conservação da Natureza e 

Florestas (ICNF), em estreita colaboração com o Órgão de Gestão da Reserva.  

Este  investimento  agora  aprovado,  na  ordem  dos  220.000,00  euros,  tem  como  objetivos  a 

criação  de  novos  trilhos  e  a  melhoria  dos  existentes,  montagem  de  novas  estruturas  de 

observação de aves, ações de melhoria do habitat, implementação de nova sinalética alusiva à 

Reserva e  aos  seus novos  limites,  produção de materiais  de  sensibilização ambiental,  enfim, 

qualificação,  promoção  e melhoria  das  condições  de  visitação  de  um  recurso  estratégico  da 

Golegã̃  Concelho,  da  região  e  do país,  que  integra  a  Rede Nacional  de  Reservas  da Biosfera 

recentemente criada. 

2. PORTUGAL 2020 – EFICIÊNCIA ENERGÉTICA 

No  passado  dia  23  de  dezembro  de  2016,  o  Vice‐Presidente  da  Câmara  acompanhado  pelo 

Chefe de Divisão de Obras, Urbanismo e Ambiente, Eng.º Acácio Nunes e pelo técnico superior, 

Eng.º  Paulo  Rodrigues,  realizaram  uma  reunião  com  o  Secretário  Executivo  da  CIMLT,  Dr. 

António Torres, que se fez acompanhar pela coordenadora do grupo de trabalho de energia, 

Eng.ª  Sara  Tomé,  no  intuito  de  obter  os  esclarecimentos  necessários,  para  que  a  Câmara 

ficasse dotada da informação necessária, sobre que estudos terá de realizar para integrarem o 

processo de candidatura ao aviso ALT20‐03‐2016‐25 – Eficiência Energética nas Infraestruturas 

Públicas da Administração Local. 

Em 18 de  janeiro  último,  o Vice‐Presidente da Câmara  acompanhado pelo Chefe de Divisão de 

Obras, Urbanismo e Ambiente, Eng.º Acácio Nunes e pelo técnico superior, Eng.º Paulo Rodrigues, 

estiveram presentes numa reunião de esclarecimentos sobre as especificações técnicas exigidas no 

Acordo Quadro para a aquisição de Equipamentos para a  Iluminação Pública. A referida reunião 

contou com a presença de técnicos da ADENE, e visou esclarecer alguns autarcas sobre o conteúdo 

técnico do processo que constitui as peças do Acordo Quadro.  
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No passado dia 26 de janeiro de 2017, o Vice‐Presidente da Câmara acompanhado pelo Chefe 

de Divisão de Obras, Urbanismo e Ambiente, Eng.º Acácio Nunes, pelo técnico superior, Eng.º 

Paulo  Rodrigues  e  pelo  responsável  do  serviço  de  Património,  Sr.  Paulo  Caixinha, 

desenvolveram uma reunião com os responsáveis da empresa G3E. A referida empresa, tendo 

ganho  o  concurso  lançado  pela  CIMLT,  no  âmbito  do  Acordo  Quadro  para  a  certificação 

energética de edifícios, irá desenvolver o processo de Ajuste Direto ao abrigo do citado acordo 

quadro,  com  o Município  da  Golegã.  Neste  contexto,  atendendo  ao  facto  do  prazo  para  a 

apresentação  das  candidaturas  ao  aviso  ALT20‐03‐2016‐25  –  Eficiência  Energética  nas 

Infraestruturas Públicas da Administração Local, terminar no dia 13 de abril de 2017, entendeu 

o  Executivo,  antecipar  o  contacto  com  a  referida  empresa,  no  sentido  de  sensibilizar  os 

responsáveis  da  empresa  em  questão,  para  a  pretensão  de  elaborar  as  candidaturas  ao 

referido aviso, solicitando que procedam a avaliação dos procedimentos a encetar com vista a 

tal desiderato. 

 

PELOURO DA ÁGUA, SANEAMENTO E RESÍDUOS 

1. REUNIÃO DE COORDENAÇÃO PARA O LICENCIAMENTO DA ESTAÇÃO DE TRASNFERÊNCIA 

DA GOLEGÃ 

No  passado  dia  28  de  novembro  de  2016,  o  Vice‐Presidente  da  Câmara  acompanhado  pelo 

Chefe  de  Divisão  de  Obras,  Urbanismo  e  Ambiente,  Eng.º  Acácio  Galrinho  Nunes,  e  pela 

Técnica  Superior,  Eng.ª  Sónia  Casemiro,  estiveram  numa  reunião  com  o  Administrador 

Delegado da Resitejo, Sr. Diamantino Duarte e com a consultora jurídica desta associação, Dr. 

Isabel Abalada de Matos, onde foram apresentados e discutidos os documentos apresentados 

pela  Câmara  Municipal  da  Golegã,  que  irão  integrar  o  processo  de  licenciamento  desta 

infraestrutura junto da CCDR‐LVT. 

2. SEMINÁRIO ERSAR " ÁGUAS E RESÍDUOS" 

No passado dia 29 de novembro de 2016, o Vice‐Presidente da Câmara acompanhado pelo o 

Sr.  Chefe  de Divisão  de Obras, Urbanismo  e Ambiente,  Eng.º  Acácio Galrinho Nunes,  e  pela 

Técnica Superior, Eng.ª Sónia Casemiro, estiveram presentes num seminário promovido pela 

ERSAR dedicado ao tema "Águas e Resíduos, que decorreu no Auditório do Fórum Tecnológico 

Lispolis em Lisboa. Neste seminário, que contou com a presença de S.E. o Secretário de Estado 
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do Ambiente, Eng.º Carlos Martins, foram apresentadas diferentes temáticas relacionadas com 

o  sector,  como  sejam,  Sinergias  na  Gestão  dos  Serviços  de  Águas  e  Resíduos:  eficiência  e 

sustentabilidade; Sustentabilidade Económica de Sistemas de AA e AR em baixa: alternativas 

de agregação; Sinergias da  integração da  recolha  seletiva  com a  indiferenciada e partilha de 

infraestruturas e serviços de gestão de resíduos urbanos; Indicadores da Qualidade do Serviço 

de  AA,  AR  e  RU;  Indicadores  de  avaliação  da  qualidade  dos  serviços  de  RU:  propostas  de 

alteração  e  debate;  Indicadores  económicos  e  financeiros  de  avaliação  da  qualidade  dos 

serviços de AA, AR e RU: propostas de alteração e debate. 

3. REUNIÃO DA ASSEMBLEIA GERAL DA RESITEJO 

Representada  pelo  Vice‐Presidente,  a  Câmara  Municipal  esteve  presente  na  reunião  da 

Assembleia  Geral  da  Resitejo,  que  se  realizou  no  dia  7  de  dezembro  de  2016.  Na  citada 

reunião,  foram aprovados os  seguintes pontos: Valor da  tarifa  a praticar; Valor de materiais 

para  a  estação  de  triagem;  Subsídio  de  refeição;  Quotização;  Prémio  de  desempenho; 

Organograma; Quadro de pessoal; Tabela de vencimentos; Plano de investimentos; Orçamento 

de  rendimentos  e  gastos;  Revisão  do  regulamento  interno;  Execução  orçamental.  Todos  os 

pontos aprovados dizem respeito ao exercício da atividade da associação para o ano de 2017. 

Foi  ainda  apresentado  para  conhecimento  e  discussão  um  ofício  da  ERSAR  sobre  o  regime 

jurídico da associação.  

4. REUNIÃO SOBRE O REGIME JURÍDICO DA RESITEJO 

Representada pelo Vice‐Presidente, a Câmara Municipal presente na reunião esclarecimentos 

sobre a proposta de alteração do Regime Jurídico da Resitejo, que se realizou no passado dia 

11 de janeiro de 2017. Nesta reunião foram proferidas algumas opiniões pelo representantes 

dos  vários  municípios  associados,  ficando  de  se  solicitar  um  parecer  à  DGAL,  antes  de  se 

formalizar o documento final, para que seja submetida aos diferentes órgãos municipais e da 

associação.  

5. REUNIÃO DE DIREÇÃO DA RESITEJO 

Representada  pelo  Vice‐Presidente,  a  Câmara  Municipal  esteve  presente  na  reunião  de 

Direção  da  Resitejo,  que  se  realizou  no  dias  13  de  janeiro  de  2017,  onde  se  aprovou  a  1ª 

Alteração  do  Plano  de  investimentos  para  2017,  Alteração  ao  quadro  de  pessoal,  Venda  da 
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quota  da  CDR  Tejo,  Aquisição  de material  plástico  para  apoio  a  Lara Maria,  Prorrogação  do 

protocolo para cedência de pessoal celebrado com a Freguesia da Carregueira, Balancete a 30 

de novembro de 2016, Delegação de competências no Presidente da Direção os poderes para 

a  decisão  de  contratar,  aprovação  das  peças  de  concurso  e  a  decisão  de  adjudicação,  bem 

como  todos  os  demais  atos  necessários,  no  âmbito  dos  procedimentos  de  ajuste  direto 

previstos no CCP. 

6.LANÇAMENTO  DA  PRIMEIRA  PEDRA  DOS  SISTEMAS  DE  SANEAMENTO  DE 

CHANCELARIA/PEDROGÃO E LAPAS/RIBEIRA BRANCA 

No dia 22 de dezembro de 2016, por convite dirigido pelo Presidente da Câmara Municipal de 

Torres  Novas,  Dr.º  Pedro  Ferreira,  a  Câmara  Municipal  esteve  representada  pelo  Vice‐

Presidente, na Cerimónia de Lançamento da primeira pedra dos sistemas de saneamento de 

Chancelaria/Pedrogão e Lapas/Ribeira Branca. Esta cerimónia contou com a presença de S.E. o 

Secretário  de  Estado  do  Ambiente,  Eng.º  Carlos  Martins,  para  presidir  ao  lançamento  dos 

novos sistemas de saneamento que a Águas do Ribatejo tem em construção. 

 

PELOURO DAS FREGUESIAS 

1.  CONTRATOS  INTERADMNISTRATIVOS  DE  DELEGAÇÃO  DE  COMPETÊNCIAS  – 

ORÇAMENTO E GRANDES OPÇÕES DO PLANO E ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

Durante este período o Presidente e o Vice‐Presidente promoveram e realizaram reuniões com 

os  Executivos  das  Juntas  de  Freguesia  do  Concelho  com  o  propósito  de  planearem  e 

calendarizarem  a  execução  das  diversas  obras  previstas  para  cada  uma  das  freguesias, 

nomeadamente as  inerentes ao Orçamento Participativo. Em simultâneo,  fez‐se  também um 

balanço relativo à Delegação de Competências no ano de 2016. 
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PELOUROS DA REABILITAÇÃO URBANA E OBRAS 

1. PLANO DE AÇÃO PARA A REGENERAÇÃO URBANA ‐ PARU 

A Câmara Municipal da Golegã aprovou hoje, dia 20 de fevereiro, em Reunião de Câmara a Minuta 

de Contrato a celebrar com a empresa Cordivias relativa à obra de Reabilitação das Margens da 

Lagoa  da  Alverca,  candidatura  aprovada  no  PARU,  estando  assim  reunidos  todos  os  requisitos 

necessários à assinatura do Auto de Consignação, e o consequente inicio da mesma. 

2. HABITAÇÕES SOCIAIS DO CONCELHO DA GOLEGÃ 

O  Vice‐Presidente  da  Câmara,  acompanhado  pelo  Chefe  de  Divisão  de  Obras,  Urbanismo  e 

Ambiente,  Eng.º  Acácio  Galrinho  Nunes,  planeou  e  coordenou  as  intervenções  em  duas 

habitações sociais do Município com o propósito de puderem estar concluídas até ao final do 

presente mês de fevereiro, a fim de serem entregues. 

ECONOMIA E FINANÇAS 

1. PROGRAMA DE VALORIZAÇÃO DAS ÁREAS EMPRESARIAIS 

No  âmbito  do  Programa  de  Valorização  das  Áreas  Empresariais,  o  Presidente  e  o  Vice‐

Presidente  da  Câmara  Municipal  estiveram  presentes  no  Terminal  da  Empresa  MSC,  no 

Entroncamento, iniciativa que contou com a presença de S.E. o Primeiro‐Ministro, Dr. António 

Costa,  e de S.E. o Ministro do Planeamento e das  Infraestruturas, Dr. Pedro Marques,  entre 

outros  membros  do  Governo.  Este  investimento  abrangerá  indiretamente  o  Concelho  da 

Golegã, dada a  sua proximidade aos Concelhos de Torres Novas e  Entroncamento, podendo 

ainda no futuro beneficiar de uma forma mais direta através de uma ligação ao IC3. 

2. J. INÁCIO 

A convite do Empresário Joaquim Inácio, O Presidente e o Vice‐Presidente visitaram as novas 

instalações da J. Inácio no nosso Concelho, em fase de preparativos finais para abrir ao público 

em meados de  janeiro. Este  investimento de algumas centenas de milhares de euros, coloca 

esta oficina da empresa na liderança em termos de oferta de serviços, cria mais alguns postos 

de  trabalho  na  Golegã̃  e  consolida  a  opção  estratégica  da  J.  Inácio  na  escolha  do  nosso 

território para continuar a crescer em volume de negócios e qualidade de serviço prestado.  
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PROTEÇÃO CIVIL 

1. PLANO MUNICIPAL DA DEFESA DA FLORESTA CONTRA INCÊNDIOS 

O  Presidente  da  Câmara  presidiu  à  reunião  da  Comissão  Municipal  de  Defesa  da  Floresta 

Contra  Incêndios  (CMDFCI),  tendo a mesma, para além de outros assuntos,  sido destinada à 

aprovação da reformulação do Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios, o que 

se verificou. 

2. PONTE DA CHAMUSCA 

O Presidente da Câmara, a convite do Drº Paulo Queimado, Presidente da Câmara Municipal 

da Chamusca, esteve presente em mais uma reunião de trabalho que teve como propósito a 

apreciação da solução da colocação de sinalização semafórica na Ponte da Chamusca, mesmo 

que  a  título  provisório  e  de  carácter  experimental.  Esta  solução,  concertada  com  a 

Infraestruturas de Portugal, com a Guarda Nacional Republicana e com os Serviços Municipais 

de  Proteção  Civil,  é  entendida  por  ambas  as  autarquias  como  uma  solução  transitória  e  de 

recurso, continuando ambas a afirmar a necessidade absoluta de retomar o projeto do IC3 e a 

nova travessia, tal qual está projetada. 

 

Merecem‐nos ainda particular relevância os seguintes assuntos: 

 

1. ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

Decorreu  no  passado  dia  16  de  Dezembro,  no  Salão  Nobre  dos  Paços  do  Concelho,  a 

Apresentação  Pública  dos  Projetos  Vencedores  do  Orçamento  Participativo  para  2017.  Esta 

medida,  introduzida  no  atual  mandato,  visa  a  participação  ativa  dos  cidadãos  do  nosso 

Concelho  na  vida  pública  municipal.  Também  os  jovens  dos  10  aos  17  anos  tiveram 

oportunidade de apresentar as suas propostas para o Concelho. No total estavam disponíveis 

para os projetos vencedores 65.212€, distribuídos pelas três Freguesias e pelos Sub‐18. 
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2. COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZÍRIA DO TEJO 

Durante  este  período  o  Presidente  da  Câmara  esteve  presente  nas  reuniões  do  Conselho 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo. 

3. ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DO VALE DO TEJO 

Durante este período realizou‐se uma Sessão Extraordinária da Assembleia da Associação de 

Municípios do Vale do Tejo (Ex‐ Assembleia Distrital), em que o Presidente da Câmara e o Vice‐

Presidente estiveram presentes. Entre outros, foram apreciados e votados os documentos que 

continham a proposta da primeira Revisão ao Orçamento para 2017 e Plano de Açã – Grandes 

Opções  do  Plano  2017‐2020  e  a  alienação  da  EX  Universalidade  Jurídica  Indivisível  da 

Assembleia Distrital de Santarém pela CIMLT, a favor da Associação de Municípios do vale do 

Tejo. 

4.  COMEMORAÇÃO  DO  71.º  ANIVERSÁRIO  DA  ELEVAÇÃO  DO  ENTRONCAMENTO  A 

CONCELHO 

No dia 24 de Novembro de 2016, por convite dirigido pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal 

do  Entroncamento,  Dr.º  Jorge  Faria,  a  Câmara  Municipal  esteve  representada  pelo  Vice‐

Presidente, na Cerimónia de Comemoração do 71.º Aniversário da Elevação do Entroncamento 

a Concelho.  Estas  cerimónias  foram constituídas pelas  seguintes  actividades  comemorativas: 

Sessão  Solene Comemorativa do 71º Aniversário do Concelho que decorreu no  Salão Nobre 

dos  Paços  do  Concelho,  pela  Inauguração  da  Exposição  Documental  “Entroncamento  1955‐

1965” na Galeria Municipal e pela Inauguração da Exposição Itinerante comemorativa do 125.º 

Aniversário  do  Correio  do  Ribatejo  na  Sala  de  Sessões  da  Junta  de  Freguesia  de  S.  João 

Baptista. 

5. ROTARY CLUB DO ENTRONCAMENTO 

No  passado  dia  1  de  Fevereiro  de  2017,  numa  iniciativa  no  Rotary  Clube  do  Entroncamento,  a 

Câmara Municipal da Golegã, representada pelo seu Vice‐Presidente, esteve presente num jantar 

que  visou  homenagear  como  o  Profissional  do  Ano,  o  empresário  Goleganense  Carlos Mendes 

Gonçalves, Presidente do Conselho de Administração da empresa Mendes Gonçalves, SA.  
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6. 1º PASSEIO TT LAND ROVER 

A Golegã recebeu, no passado dia 11 de fevereiro, o 1.º Passeio TT Land Rover organizado pelo 

Grupo Ribatejo "Ribaland". Os participantes deste evento foram recebidos pelo Presidente da 

Câmara Municipal  e  pelo  Presidente  da  Junta  de  Freguesia  da Golegã  no  Largo D. Manuel  I 

junto aos Edifícios dos Paços do Concelho e da Junta de Freguesia. 




